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La Commission Technique 
 
 Lyon, le 03 décembre 2021 
 
Nos Réf. ST - DR L N°047 
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En instance d’approbation 
 
Présents 

Messieurs Roland Dominique Président CRT 
  Nemeth Richard Membre CRT 
  Smouts Richard Membre CRT 
  Verney Julien Membre CRT 
  De Tuschdy François Membre CRT 
   
 
Excusés 
Messieurs Rougé Sylvain Membre CRT 
  Rodet Frédéric Membre CRT 
 
Madame Akilian Michelle Membre CRT 
 
Invités 
Monsieur Vouillot Pierre Président Ligue AURA 
  Marta Philippe Directeur Performance - CTS  
 
Pour cette première réunion de la saison 2021/2022 voici l’ODJ qui était proposé : 
 
 - Point sur le rôle de la CRT par rapport aux travaux des référents dans le cadre du projet de 
performance et de développement. 
 
 - Réflexion sur une proposition de travail sur 4 ou 5 points importants pour l’année 2021/2022 : 
réflexion sur les formats de jeu M11/M13/M15 du 1X1 au 6X6...., bassin de pratique,........ ??? 
 
 - Demandes particulières des CTS  
 
 - Proposition de nouveaux membres pour la CRT : je fais appel à vous pour savoir si vous avez 
des idées pour étoffer notre commission en intégrant des personnes de comité non représenté : 
42, 73, 74, 26, .... 
 
 - Divers : points que certains membres de la commission souhaiteraient voir aborder. 



 

 
Nous démarrons sur le premier point à l’ordre du jour avec un bilan fait par Philippe Marta de la 
réunion des référents du 22 octobre. 
 
Cette réunion s’est finalisée par 3 axes de travail en direction des clubs : 

1. Finaliser une première visite, 
2. Finaliser un état des lieux par rapport à chaque club, 
3. Maintenir un lien référent/club pour la suite : à minima regroupement zoom. 

 
Il a été question également des clubs qui ne répondaient pas à la sollicitation du référent pour 
l’aide dans le cadre du développement du projet de Ligue. 
 
Nous sommes tombés d’accord sur le fait qu’il fallait centraliser tous les retours dans un unique 
document (cadre commun). 
 
François et Philippe nous ont proposé de missionner l’équipe (Richard Smouts, Sèbastien Goudal 
et Thierry Bouthenet) qui avait travaillé sur le questionnaire pour finaliser la synthèse de l’état des 
lieux. 
 
Dans un deuxième temps nous avons échangé sur les différents formats de jeu dans les différents 
comités de la catégorie M9 à M18. 
 
Nous souhaitons émettre des recommandations à chaque comité sur ces formats de jeu dans le 
but d’harmoniser les différents championnats et d’avoir des formats qui s’adressent à tous types de 
jeunes joueurs (du débutant au confirmé...). 
 
François nous propose de travailler avec Thierry Bouthenet sur ce thème car cela fait partie de ses 
missions. 
 
Donc nous allons dans un premier temps essayer de faire un état des lieux des différents formats 
de jeu dans chaque comité, puis de proposer des formats harmonisés. L’objectif serait d’avoir une 
proposition d’au moins deux formats dans chaque catégorie, par exemple : 

1. Du 1C1 et 2C2 en M11 
2. Du 2C2 ou 3C3 et du 4C4 en M13 
3. Du 4C4 et 6C6 en M15 
4. Du 4C4 et 6C6 en M18/M21 

 
Julien Verney a soulevé le problème des DAFA par rapport à ces différents formats. Pour François 
il n’y a aucun problème. Globalement tous les clubs de la Ligue remplissent très bien leur DAFA, et 
il n’y a pas de problème pour que tous les formats aient la même valeur à ce niveau. 
 
Richard Smouts a soulevé deux problématiques par rapport à cette multiplication des formats : 
 - la lisibilité, 
 - l’architecture des plateaux. 
 
Nous avons évoqué aussi le problème des sur et sous classement, notamment dans la catégorie 
M13. Puisque du coup nous pouvons opposer dans cette catégorie des M11 et des M15 alors 
même qu’un M11 n’a pas le droit de jouer en M15. Nous nous posons la question de savoir s’il 
pourrait y avoir un problème en cas de blessure faisant intervenir des joueurs de ces deux 
catégories. François et/ou Philippe doivent poser la question à Richard Goux. 
 
Dans un troisième temps nous avons échangé sur le bassin de pratique. Nous n’entamerons pas, 
pour cette saison, de travail autour de ce sujet car il apparait que les demandes autour de ce sujet 
restent des cas particuliers. 
 
 
 



 

 
Dans un quatrième temps, nous avons échangé sur les triples surclassements. 
 
Nous souhaitons organiser deux sessions de validation (une en octobre et une en janvier par 
exemple) gérer par une mini commission de trois personnes. Nous souhaitons que le double 
cursus sport/études soit bien mis en avant dans ce dossier.  
Il a été également évoqué (par Richard Nemeth) le problème du secret médical pour ces dossiers 
qui transitent par le secrétariat de la Ligue. François et/ou Philippe doivent voir avec R. Goux pour 
ce problème. 
 
Dans un cinquième temps nous avons abordé la problématique du championnat Prénational. Il 
nous apparait que la formule n’est pas la bonne. Le constat est que certaines équipes ʺtrès fortesʺ 
se retrouvent dans la même poule, vont se qualifier pour les PO mais refuseront ou ne pourront 
pas (techniquement, équipe 1 en N3) monter. Elles font barrage à certaines équipes de bon niveau 
en poule de brassage et la Ligue va devoir ʺsurementʺ aller chercher un troisième voir quatrième 
de PO pour l’accession à la N3. 
 
Nous aimerions donc entrer en contact avec la commission sportive pour échanger sur ce point 
pouvoir proposer une formule évitant ces problèmes : 

Se déclarer éligible à la montée 
Critère géographique 
Prise en compte du serpentin 
Final Four 

 
 
 
 
 
 Le Président 
 Dominique Roland 
 


